

vingts ans. Le plus jeune de ces octogénaires a été Grégoire XVI (Cappellari della Colomba), mort en 1846, à l'âge de 80 ans, 8 mois et 12 jours.

Viennent ensuite : Grégoire XII (Conaro), 1406 ; Caliste II (Borgia), 1455-1458, et Benoît XIII (Orsini), 1524-1630, qui arrivèrent tous trois à 81 ans. Les papes Alexandre VIII (Ottoboni), 1679-1691, et Pie VI (Braschi), 1775-1799, moururent à 82 ans accomplis.

Quatre pontifes ont dépassé 83 ans. Ce sont : Grégoire XIII (Buoncompagni), 1572-1585 ; Innocent X (Panfilij), 1644-1655 ; Benoît XV (Lambertini), 1710-1758, et Pie VII (Chiaramonte), 1800-1823.

Paul III (Farnèse), 1634-1649, est mort à 84 ans.

Pie IX est allé jusq' à 85 ans, comme Clément X (Alfieri), 1670-1676, et Clément XII (Pianatelli), 1691-1700.

Jusqu'à présent, les deux papes qui, depuis 1378, ont atteint l'âge le plus avancé, sont : Clément XII (Corsini), 1730-1740, qui avait presque 92 ans quand il mourut, et Paul IV (Carafa), qui, élu souverain pontife, alors qu'il avait déjà 89 ans, occupa le trône pontifical jusqu'à l'âge de 93 ans.

Dans la série qui précède 1378, on trouve un exemple de longévité plus surprenant encore : Grégoire IX (Conti), 1227, qui régna jusqu'en 1241 et mourut presque centenaire.

\* \* Nous lisons le trait étonnant qui suit dans la *Semaine Religieuse* de Montpellier :

Le 23 juillet, vers 6 heures du soir, trois jeunes enfants de l'orphelinat de Veuves (Loir-et-Cher) se baignaient dans la Loire, à Veuves, et ont été entraînés par le courant. Une mort certaine les menaçait.

La sœur Saint Stanislas, n'écoutant que son dévouement, se jeta à l'eau pour les secourir. D'autres personnes accoururent sur les lieux et purent sauver les jeunes Marcel et Lalligant ; mais la sœur Saint-Stanislas avait disparu, ainsi que le corps du jeune Tournois, à 3 kilomètres de l'endroit où on l'avait perdue de vue.

La sœur Saint-Stanislas n'a pu être retrouvée qu'au bout de vingt minutes de recherches : malgré tous les soins, on n'est pas parvenu à la rappeler à la vie. Elle est morte victime de son dévouement. Elle n'avait que 20 ans !

Ce douloureux événement a causé une profonde tristesse à Veuves, où chacun rend un hommage ému à la mémoire de la sœur Saint-Stanislas.

\* \* Il y avait naguère à Nantes, un évêque de la Nouvelle-Zélande, Mgr Luck, d'origine anglais, appartenant à l'Ordre de Saint-Benoît. L'évêque était venu chercher en France des missionnaires et des secours pour ses œuvres d'évangélisation.

Le père de Mgr Luck, né dans la religion protestante, eut le bonheur de se convertir au catholicisme ; lorsqu'il fut veuf, il